
 
 

Urversammlung der 
Munizipalgemeinde Leukerbad 

 
 

Datum: Donnerstag, 25. Februar 2021 
Zeit: 20.00 Uhr 
Ort: Theatersaal Gemeinde- und  

Schulzentrum Leukerbad 
 
 
Anzahl anwesende Personen: Personen: 36 
 
Anwesende Vollzugsorgane: Christian Grichting Gemeindepräsident 
 Nestor Grichting Vizepräsident 
 Ralph Lorenz Gemeinderat 
 Florent Moos Gemeinderat 
 Marco Gentinetta Gemeinderat 
 
Protokollführer: Michael Bittel Gemeindeschreiber 
Treuhandbüro: Marcel Pfaffen Pfaffen & Steiner  
  Treuhand AG, Brig 
 
 
Tagesordnung / Traktandenliste: 
 
1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der Urversammlung vom 23. September 2020; Genehmigung 
4. Kostenvoranschlag 2021; Genehmigung 
5. Finanzplan 2021-2024, Zur Kenntnis 
6. Verschiedenes 

 
Der Präsident Christian Grichting begrüsst die Anwesenden um 20.12 Uhr und heisst alle 
recht herzlich willkommen. 
 
 



Er begrüsst Marcel Pfaffen (Treuhänder).  
 
Er stellt fest, dass die Versammlung ordnungsgemäss einberufen wurde und sämtliche, 
gesetzlich vorgeschriebenen Unterlagen rechtzeitig auf der Gemeinde-Kanzlei von Freitag, 
5. bis Donnerstag, 25. Februar 2021 (12:00H) zur Einsichtnahme aufgelegen sind. Die 
Urversammlung hat keine Einwände zu den aufgeführten Traktanden. Er erklärt, dass die 
Traktandenliste bewusst nur auf die zwingend notwendigen Punkte beschränkt wurden, 
aufgrund der nach wie vor aktuellen Covid-19 Situation.  
 
Wahl der Stimmenzähler: 
Als Stimmenzähler wird Francois Fugnanesi vorgeschlagen. Die Urversammlung ist mit 
diesem Vorschlag einverstanden.  
 
 
Gestellte Anträge und gefasste Beschlüsse: 
 
Thema: Traktandum 3 
 Protokoll der Urversammlung vom 23.09.2020 
 
Der Gemeindepräsident fragt die Anwesenden, ob jemand verlangt, dass das Protokoll 
vorgelesen wird? Dies ist nicht der Fall.  
 
Antrag: Der Gemeinderat stellt der Urversammlung den Antrag, über das  

Protokoll vom 23.09.2020 abzustimmen und dieses zu genehmigen.  
 
Resultat: Protokoll vom 23.09.2020 
 
   Ja Nein Enthaltungen 
 Zur Annahme: 35 1 0 
 
Beschluss: Die Urversammlung genehmigt das Protokoll vom 23.09.2020.  
 
  



Thema: Traktandum 4 
 Kostenvoranschlag 2021 
 
Gemeindepräsident Christian Grichting gibt einige Informationen zum Budget 2021 ab. Die 
ganze Covid-19 Problematik spiegelt sich auch bei den Steuereinnahmen wieder. Die 
diversen Gesuche auf Gebührenreduktionen (Kehricht, Wasser, Abwasser, Kurtaxen) hat 
der Gemeinderat zur Kenntnis genommen. Aufgrund der heutigen Rechtsgrundlage ist eine 
Gebührenreduktion nicht möglich, die Gemeinde hat dies beim Rechtsdienst des Staat 
Wallis abgeklärt.  
 
Er übergibt das Wort an Marcel Pfaffen für die Präsentation des Kostenvoranschlags 2021. 
 
Der Treuhänder Marcel Pfaffen präsentiert den Kostenvoranschlag 2021 und erläutert kurz 
die wichtigsten Änderungen durch die Einführung des HRM2 per 01.01.2020.  
 
Marcel Pfaffen und Christian Grichting beantworten diverse Fragen zum Budget 2021. 
 
Antrag: Der Gemeinderat stellt der Urversammlung den Antrag, über das 

Budget 2021 abzustimmen und dieses zu genehmigen.  
 
Resultat: Kostenvoranschlag 2021 
 
   Ja Nein Enthaltungen 
 Zur Annahme: 35 0 1 
Beschluss: Die Urversammlung genehmigt das Budget 2021  
 
 
 
Thema: Traktandum 5 
 Finanzplan 2021-2024 
 
Antrag: Der Finanzplan 2021-2024 ist der Urversammlung zur Kenntnis zu 

bringen.  
 
Beschluss: Die Urversammlung nimmt den Finanzplan 2021-2024 zur 

Kenntnis.  
 
  



Thema: Traktandum 6 
 Verschiedenes 
 
Louis Brendel: Wie sieht die Gestaltung Dorfplatz aus und die jetzige Situation mit 

dem Tunnel. 
Christian Grichting: Die heutige Situation mit den Parkierungen ist unbefriedigend. 

Deshalb wurden die Blumenkisten aufgestellt. Der Tunnel gehört der 
Alpine Rose Resort AG und es gibt nur ein Durchgangs- und kein 
Durchfahrtsrecht. 

 
Pascal Loretan: Büsst die Polizei sofort oder gilt die 30 min. Toleranz noch? 
Christian Grichting: Es gibt die Parkblöcke, welche auch durch die HOGA kommuniziert 

wurden. Dies ist die beste und für alle sauberste Lösung.  
 
Priska Grichting: Kommt die Post wirklich auch noch ins Verkehrsbüro? 
Christian Grichting: Die Post wird ins Gäste- und Service-Center der My Leukerbad AG 

eingegliedert. Die Post hat klar entschieden die jetzigen Lokalitäten 
nicht mehr zu nutzen. Wenn keine Lösung mit der Gemeinde oder der 
My Leukerbad AG zustande gekommen wäre, hätte die Post mit 
anderen Geschäften den Kontakt gesucht.  

 
Anton John: Strasse Richtung Sportarena; dort ist ein Schild Polizei, dies steht da 

falsch.  
Jean-Claude das Plakat gehört der Polizei und nicht der Gemeinde. Wir werden dies 
Grichting: der Polizei weitermelden.  
 
Anton John: Wir haben nun einen halbstunden-Takt beim ÖV. Die Schulzeiten 

müssen doch nun so organisiert werden, dass die Schulkinder von 
Albinen und Inden nicht mehr einen Extratransport benötigen.  

 Ist der Rückgang der 365Card dadurch bedingt, dass der Kauf nur 
noch auf 1 Datum möglich ist?  

Christian Grichting: Der Verkaufszeitpunkt für die Karten wurde lange diskutiert und dies 
ist sowohl aus Liquiditätsgründen als auch aufgrund der Kombination 
mit dem MagicPass die beste Lösung. Der Rückgang der Zahlen hat 
weniger mit dem Verkaufszeitpunkt als viel mehr mit der Covid-19 
Situation zu tun.  

 Der Schülertransport ist auf Wunsch der jeweiligen Gemeinden so 
geregelt.  

 
Stefan Rössli: Stimmt es, dass die Gemeinde mit der Alpine Rose Resort AG nur 

noch über Anwälte kommuniziert? Bezahlen diese Kurtaxen und 
Gebühren? Hat die Gemeinde gegenüber der Alpine Rose Resort AG 
offene Forderungen? 

Christian Grichting: Hier gibt es mehrere laufende Verfahren, zu diesen werden keine 
detaillierten Auskünfte erteilt. Die Verfahren laufen derzeit vor dem 
Staatsrat, dem Kantonsgericht und evtl. auch noch vor dem 
Bundesgericht.  



 
Carine Brendel: wer ist zuständig für den Unterhalt des Tunnels auf dem Dorfplatz? 
Christian Grichting: der Eigentümer. 
 
Patrick Grichting: weiss man schon etwas betreffend Bauzonendimensionierung und wie 

sieht es mit dem Heimfall der Sportarena aus? 
Christian Grichting: hier ist man derzeit an der Ausarbeitung des Siedlungsperimeters. 

Anschliessend werden die Gefahrenzonen aktualisiert (HWS) und 
dann kann die Ortsplanung angegangen werden.  

 Der Heimfall Sportarena wurde an der letzten GV bis 2022 
verschoben. Die Gemeinde kann die Sportarena anhand des aktuellen 
Budgets nicht übernehmen. Dies wird noch einige Abklärungen 
benötigen.  

 
Cyrill Grichting: wie sieht der Stand betreffend Dorfarzt aus? 
Christian Grichting: der Versuch zur Zusammenarbeit mit der Leukerbad Clinic wurde von 

der Leukerbad Clinic nicht goutiert. Die Clinic will zuerst einen eigenen 
Arzt, vorher stellt die Clinic ihre Lokalitäten nicht zur Verfügung. Wir 
suchen nun einen alternativen Standort auch in Zusammenarbeit mit 
dem medizinischen Zentrum in Susten.  

 
Gemeindepräsident Christian Grichting dankt den Gemeinderatsmitgliedern und allen 
Mitarbeitern der Gemeinde Leukerbad für die geleistete Arbeit. Er schliesst die 
Versammlung um 21.35 Uhr, dankt allen Anwesenden für die Teilnahme und wünscht einen 
schönen Abend. Aufgrund der COVID-19 Situation wird auf ein Apéro verzichtet.  
 
 
Der Gemeindepräsident Der Gemeindeschreiber 
Christian Grichting   Michael Bittel 


